

L'Union syndicale Solidaires dénonce le déni de droit dont sont encore et toujours victimes les syndicats autonomes algériens, dont le Snapap et la CGATA. L'OIT doit faire appliquer le droit syndical international en Algérie aussi

Communiqué du REMDH

Visite du Directeur général de l'OIT en Algérie :

Une occasion ratée pour exhorter les autorités algériennes à garantir la liberté syndicale et la protection du droit syndical

Copenhague, 20 Octobre 2015 - EuroMed Droits regrette profondément que la récente visite en Algérie du directeur général de l'Organisation Internationale du Travail (OIT), M. Guy Ryder, n'ait eu d'autre effet que de cautionner la réunion tripartite entre gouvernement, patronat et Union Générale des travailleurs algériens (UGTA) dont les syndicats autonomes restent exclus, en violation du principe du pluralisme syndical.

Dans une [lettre](#) envoyée à l'occasion de cette visite, EuroMed Droits avait appelé M. Ryder à exhorter les autorités algériennes à mettre en œuvre sans délai les [recommandations](#) de la Commission des Normes de l'OIT qui a examiné l'Algérie en juin dernier pour la deuxième fois consécutive pour non-respect de la Convention (n° 87) sur la liberté syndicale et la protection du droit syndical.

Or, si la visite a permis la signature d'une « *convention entre l'Algérie et le Bureau International du Travail relative au programme de financement de la coopération sud-sud en matière de dialogue et de protection sociale* », le directeur de l'OIT se serait par la même occasion « *félicité du degré de maturité des différents intervenants [à la réunion tripartite] dans le développement socio-économique de l'Algérie* », d'après l'agence de presse officielle algérienne (APS). Aucune déclaration officielle du directeur de l'OIT n'a été diffusée ni avant ni suite à sa visite en Algérie.

EuroMed Droits tient à exprimer sa solidarité avec les syndicalistes, affiliés au Syndicat National Autonome de Personnel des Administrations Publiques (SNAPAP), membre d'EuroMed Droits, ainsi qu'à la Confédération Générale des Travailleurs Autonomes en Algérie (CGATA), qui font toujours l'objet de suspensions et licenciements arbitraires en raison de leur activisme et indépendance.

EuroMed Droits réitère son appel aux autorités algériennes afin de :

- mettre en œuvre sans délai les recommandations effectuées par la Commission de l'application des normes de l'OIT ;
- mettre un terme aux actes de criminalisation et harcèlement des syndicalistes autonomes dans les secteurs public et privé ;
- garantir le droit à la création de syndicats et permettre à une pluralité d'acteurs de s'exprimer et participer au dialogue social, conformément aux engagements internationaux de l'Algérie.

**144 Bd de la Villette
75 019 Paris**

**Téléphone : 01 58 39 30 20
Télécopie : 01 43 67 62 14**

**contact@solidaires.org
www.solidaires.org**



ILO Director General's visit to Algeria:

A missed opportunity to urge Algerian authorities to guarantee freedom of association and protection of the right to organise

Copenhagen, October 20th, 2015 - EuroMed Rights deeply regrets that the recent visit to Algeria by the Director-General of the International Labor Organization (ILO), Mr. Guy Ryder, had no effect other than to support the tripartite meeting between the government, the employers' federation and the General Union of Algerian Workers (GUAW). Independent trade unions are still excluded, in infringement of the principle of trade union pluralism.

In a [letter](#) (only available in French) sent on the occasion of this visit, EuroMed Rights had called on Mr. Ryder to exhort the Algerian authorities to immediately implement the [recommendations](#) of the ILO Conference Committee on the Application of Standards, which examined Algeria in June this year for the second consecutive time for non-compliance with the Convention (n° 87) concerning freedom of association and protection of the right to organise.

However, although the visit led to the signing of an *"agreement between Algeria and the International Labor Office relating to the financing program for south-south cooperation with regard to dialogue and social protection,"* the director of the ILO, on the same occasion, *"congratulated himself on the level of maturity of the different players [at the tripartite meeting] in the socio-economic development of Algeria,"* according to the Algerian official press agency (APS). No official declaration by the Director of the ILO was published either before or after his visit to Algeria.

EuroMed Rights wishes to express its solidarity with the trade unionists who are affiliated to the National Autonomous Union of Public Administration Staff (SNAPAP), which is a member of EuroMed Rights, and to the General Autonomous Confederation for Algerian Workers (CGATA), who are still subject to arbitrary suspensions and dismissals due to their activism and independence.

EuroMed Rights reiterates its call to the Algerian authorities in order to:

- immediately implement the recommendations made by the Commission to apply the standards of the ILO;
- put an end to acts of criminalization and harassment of independent trade unionists in the public and private sectors;
- guarantee the right to form trade unions and enable a plurality of players to express themselves and participate in social dialogue, in accordance with the international commitments of Algeria.

**144 Bd de la Villette
75 019 Paris**

**Téléphone : 01 58 39 30 20
Télécopie : 01 43 67 62 14**

**contact@solidaires.org
www.solidaires.org**

